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みなさんこんにちは。この度新たに学生会長を
務めさせていただくこととなりました、都市・環境系
4年辻悟司です。

まずは、選挙で投票していただきありがとうござい
ます。これから一年間、みなさんの期待に応えられ

るよう全力で頑張っていきます。
苫小牧高専の学生会の活動内容は主に、高専祭や体育大会の企

画・運営、学生総会の開催、学生との意見交換の場として評議会を
開催することです。他の委員会と連携し誰もが楽しめるような行事
を創り上げ、学校全体がまとまりのある組織となるような仕事をしま
す。その他詳しい活動内容は本校ホームページに記載されておりま

すのでご参照ください。
新型コロナウイルス感染症による規制が緩

和され、コロナ禍前の活気のある日常が少し
ずつ戻ってきています。しかし完全に戻って
はいません。みなさんがより楽しく笑顔で面
白い学校生活を送れるよう、学生会役員一丸
となって努力してまいります。

学生会長として、執行部の仲間や各種委員
長、学生全員と協力し過ごしやすい学校づく
りを目指していきます。一年の任期ではあり
ますが、よろしくお願いします。

この度、蒼冥寮寮長にな
りました都市・環境系４年 
中村求利です。入寮した時
から憧れていた歴 代の寮

長達の跡を継ぐことが出来ることを誇りに
思います。

蒼冥寮生には、15歳から20歳が一緒に
生活するという特殊な環境で身につけて欲しいことがあります。
それは、１年生では先輩と後輩の関係性、２年生では今までにな
い楽しみ方、３年生では上手な寮での生き方、４年生では仲間の
大切さを知ることです。私自身、このように生活してきて、５年生
では「 この寮、このメンバーでよかった」と思いながら卒業して
いきたいと思っています。これを実行するためには１人では何も
できません。先輩から色々なことを教わり、同級生と楽しんで、後
輩に繋げていく。この自然な流れを、蒼冥寮が出来てから絶や
さなかったからこそ、今の寮があると思います。この流れを今後
も絶やさないようにするため、先輩、後輩にはもちろん同級生、先
生など寮に関わる皆様への感謝の気持ちを忘れず、皆さんから
慕われる寮長になりたいと思います。

この度、楓和寮の寮長に
就任しました、都市・環境系
４年の西田那奈です。

私はコロナ禍であった１
年生の頃、半年も寮にいることがなく、戻っ
てきても寮行事が例年通り行えることがあ
りませんでした。そんな中でも、寮長含め
多くの先輩方が話し掛けてくださったり、プチイベントを開催し
てくれたりなど寮生を楽しませることに一生懸命でいてくれたの
で、楽しい寮生活となりました。寮長という役職についたため忙
しい寮生活となりますが、私が低学年の頃に先輩にしてもらった
ように、後輩を楽しませる・安心させるような寮長でいたいと考
えています。具体的には、挨拶を元気良く返したり、楓和寮で生
活する寮生の意見を積極的に取り入れたりします。副寮長や他
の執行部の方 と々協力して先輩方が守ってきた伝統を大切にし
つつ、より良いものにしていきたいです。

寮生や寮務担当の方々に、過ごしやすい寮だった、良い寮長
だったと思ってもらえるように１年頑張っていきますので、どうぞ
よろしくお願いいたします。

新学生会長

辻　悟司
4年2組

男子寮新寮長

中村求利
4年2組

女子寮新寮長

西田那奈
4年2組
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新
年
の
ご
挨
拶

�

苫
小
牧
工
業
高
等
専
門
学
校　

校
長　

小
林
幸
徳

2
0
2
4
年
を
迎
え
、皆
様
に
お
か
れ

ま
し
て
は
、益
々
ご
健
勝
の
こ
と
と
お
慶

び
申
し
上
げ
ま
す
。

昨
年
は
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症

の
５
類
移
行
を
受
け
て
、多
く
の
学
校
行

事
を
制
限
な
く
実
施
す
る
こ
と
が
で
き
ま

し
た
。
特
に
多
く
の
方
に
来
校
い
た
だ
い

た
高
専
祭
、そ
し
て
４
年
ぶ
り
の
実
施
と

な
っ
た
４
年
生
の
総
合
研
修
旅
行
を
無
事

に
終
え
ら
れ
た
こ
と
は
大
変
う
れ
し
い
限

り
で
す
。
ま
た
、８
月
に
は
低
学
年
学
生

の
タ
イ
で
の
海
外
研
修
を
実
施
し
、春
休

み
に
も
ニ
ュ
ー
ジ
ー
ラ
ン
ド
で
の
海
外
研

修
が
予
定
さ
れ
て
い
ま
す
。
加
え
て
、本

校
に
お
い
て
マ
レ
ー
シ
ア
Ａ
Ｄ
Ｔ
Ｅ
Ｃ

教
員
研
修
な
ら
び
に
タ
イ
高
専
教
職
員

研
修
を
実
施
す
る
な
ど
、国
際
活
動
が
活

発
に
行
わ
れ
ま
し
た
。
本
校
は
、令
和
５

年
度
か
ら
モ
ン
ゴ
ル
高
専
協
力
事
業
の
幹

事
校
も
担
当
し
て
お
り
、令
和
６
年
３
月

に
は
モ
ン
ゴ
ル
高
専
か
ら
の
教
員
マ
ネ
ジ

メ
ン
ト
研
修
を
受
け
入
れ
る
予
定
と
な
っ

て
い
ま
す
。
こ
れ
ら
の
活
動
を
通
じ
て
、

学
校
全
体
と
し
て
グ
ロ
ー
バ
ル
人
材
育
成

の
体
制
の
充
実
に
努
め
た
い
と
考
え
て
い

ま
す
。

さ
て
、令
和
６
年
度
は
苫
小
牧
高
専
創

立
6
0
周
年
の
節
目
の
年
で
す
。
昭
和

3
9
年
に
初
め
て
の
学
生
を
迎
え
て
か
ら

令
和
４
年
度
末
で
の
本
科
卒
業
者
数
は

8
5
4
2
名
に
上
り
ま
す
。
こ
の
間
、専

攻
科
は
平
成
1
5
年
に
設
置
さ
れ
2
0

年
を
経
過
し
て
、
専
攻
科
修
了
者
数
は

4
5
4
名
を
数
え
ま
す
。
令
和
６
年
度
中

に
は
、様
々
な
行
事
等
に
お
い
て
卒
業
生

や
関
係
者
の
皆
様
と
と
も
に
本
校
の
6
0

周
年
を
祝
う
と
と
も
に
、更
な
る
発
展
に

向
け
た
決
意
を
新
た
に
す
る
所
存
で
す
。

昨
年
度
か
ら
、北
海
道
に
お
け
る
半
導

体
産
業
の
新
展
開
を
受
け
て
、高
専
に
お

け
る
教
育
の
在
り
方
も
大
変
注
目
さ
れ
て

い
ま
す
。
半
導
体
産
業
の
み
な
ら
ず
多
く

の
産
業
分
野
で
は
、デ
ー
タ
分
析
能
力
を

有
す
る
多
様
な
専
門
人
材
が
求
め
ら
れ
て

い
ま
す
。
本
校
で
は
充
実
し
た
Ａ
Ｉ
・
数

理
デ
ー
タ
サ
イ
エ
ン
ス
教
育
に
よ
る
Ｄ
Ｘ

人
材
育
成
に
取
り
組
ん
で
お
り
、す
べ
て

の
学
生
が
次
世
代
の
産
業
と
社
会
を
支
え

る
人
材
と
し
て
活
躍
で
き
る
こ
と
を
確
信

し
て
い
ま
す
。
ま
た
、今
年
度
は
じ
め
か

ら
整
備
を
進
め
て
き
た
創
造
工
学
工
房
が

昨
年
末
に
オ
ー
プ
ン
し
ま
し
た
。
学
生
が

自
由
な
発
想
で
試
作
な
ど
に
利
用
で
き
る

ス
ペ
ー
ス
で
あ
り
、ア
ン
ト
レ
プ
レ
ナ
ー

シ
ッ
プ
を
育
む
場
と
し
て
の
活
用
が
期
待

さ
れ
ま
す
。

さ
て
、令
和
５
年
度
は
男
子
寮
第
２
棟

の
改
修
工
事
が
実
施
さ
れ
ま
し
た
。
改
修

工
事
に
当
た
っ
て
は
、ご
不
便
を
お
掛
け

し
て
い
る
こ
と
、お
詫
び
申
し
上
げ
ま
す
。

令
和
６
年
度
は
校
舎
Ｈ
棟
（
情
報
棟
）
の

改
修
工
事
が
予
算
化
さ
れ
る
見
込
み
と
な

り
ま
し
た
。
関
係
の
皆
様
に
は
、何
か
と

ご
不
便
を
お
掛
け
す
る
こ
と
に
な
る
か
と

存
じ
ま
す
が
、ご
理
解
い
た
だ
け
ま
す
よ

う
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

最
後
と
な
り
ま
し
た
が
、令
和
６
年
が

皆
様
の
飛
躍
の
年
と
な
る
こ
と
を
祈
念
し

て
、年
初
の
ご
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ
き

ま
す
。
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高専祭実行委員長　5年1組　加藤魁人
第58回苫小牧高専祭のテーマは「high-light」でした。新型コロナ

ウイルスによる制限がなくなり、思い切って盛り上がれる高専祭を作る

ことで、全員の記憶に残る行事にしていこうという意味でこのテーマに

し、計画と準備に奮闘しました。

今年の高専祭では、「超能力戦士ドリアン」さんを招待し、スペシャ

ルライブをしていただきました。ライブに行ったことがない人でも盛り

上がれるダンスや演出がたくさんあり、さらには苫小牧高専オリジナル

ソングまで用意していただきました。また、私と学生会長がステージに

上がり、一緒にダンスをする演出があり最高に楽しかったです。

今年は詰め込んだタイムスケジュールであったため、高専祭直前で

のトラブル等もありましたが、超能力戦士ドリアンさんや来てくださっ

たキッチンカーの皆さん、発表する部活の皆さん、総務・学生会のメン

バー、先生等たくさんの人達に助けられて、当日には大きな問題も無く、

最高の高専祭を作ることが出来ました。

実行委員長として、関わってくれた全ての人達と作り上げたこの高専

祭は、一生忘れられない思い出となりました。皆さんにとってもそんな

思い出であったなら嬉しいです。

協力していただいた全ての方々に感謝しています。ありがとうござい

ました。

【高専祭】

体育委員長　5年1組　佐藤駿作体育委員長　5年1組　佐藤駿作

令和5年12月12日に冬季体育大会が開催されました。
感染症対策による制限がなくなり、4年ぶりに第二体育館
にて対面での開会式を行いました。そんな今大会は、大
きな怪我もなく、無事に終えることができました。総合
優勝は4年2組、準優勝は5年1組、3位は4年1組という結
果になり、春季体育大会と同じ3クラスがランクインしま
した。

今大会を振り返ってみると、どの競技も盛り上がってい
ましたが、特にバスケットボールは同年8月にW杯が開催
されていたこともあってか、試合も応援もかなり白熱して

いました。4年ぶりに行われた相撲も球技に負けず劣ら
ず、大変盛り上がっていました。制限がなくなったことで、
例年よりも各クラス優勝を目指して必死に取り組んでい
ただけたと思います。

最後に、今大会を運営するにあたって体育委員をはじ
め、学生会や教職員の皆さん、審判の手伝いをしてくだ
さった各部活動の皆さんのご協力に心より感謝いたしま
す。本当にありがとうございました。体育大会がより良い
ものとなるよう努力しますので、今後ともご理解とご協力
をよろしくお願いいたします。
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カ
セ
サ
ー
ト
大
学
　
低
学
年
派
遣
研
修
座
談
会

1
海
外
研
修
に
参
加
し
よ
う
と
思
っ
た
き
っ
か

け
は
？

塙
：
小
さ
い
こ
ろ
か
ら
海
外
に
行
き
た
く
て
、中

学
生
の
こ
ろ
か
ら
英
語
の
勉
強
を
し
て
い
ま
し

た
。
今
回
、海
外
に
行
く
こ
と
の
で
き
る
研
修

プ
ロ
グ
ラ
ム
が
あ
る
こ
と
を
知
り
、参
加
す
る
こ

と
に
し
ま
し
た
。

佐
々
木
：
入
学
前
か
ら
、海
外
に
行
く
こ
と
の

で
き
る
研
修
プ
ロ
グ
ラ
ム
が
あ
る
こ
と
は
知
っ
て

い
ま
し
た
。
以
前
か
ら
海
外
に
強
い
憧
れ
が
あ

り
、参
加
す
る
こ
と
を
決
め
ま
し
た
。

沖
田
：
中
学
生
の
こ
ろ
か
ら
英
語
を
本
格
的
に

勉
強
す
る
機
会
が
な
く
、こ
の
研
修
を
機
に
苦

手
科
目
で
も
あ
る
英
語
を
得
意
科
目
に
し
た
い

な
と
思
い
、研
修
へ
の
参
加
を
決
め
ま
し
た
。

藤
山
：
沖
田
君
か
ら
誘
わ
れ
た
こ
と
が
き
っ
か

け
の
一
つ
で
す
。
あ
と
は
、も
と
も
と
海
外
に
興

味
が
あ
っ
た
た
め
、入
学
前
か
ら
海
外
研
修
プ
ロ

グ
ラ
ム
が
あ
る
こ
と
を
知
っ
て
い
ま
し
た
。
1

年
生
の
こ
ろ
は
（
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
影

響
も
あ
り
）海
外
研
修
そ
の
も
の
が
な
か
っ
た
の

で
す
が
、今
回
、海
外
研
修
の
案
内
が
あ
り
、参

加
す
る
こ
と
を
決
め
ま
し
た
。

中
谷
：
も
と
も
と
海
外
に
興
味
が
あ
っ
て
、研
修

に
参
加
す
る
こ
と
で
自
分
自
身
の
成
長
に
繋
が

る
と
思
い
ま
し
た
し
、研
修
に
参
加
す
る
人
と
も

仲
良
く
な
っ
て
、こ
れ
ま
で
話
し
た
こ
と
が
な
い

人
と
の
繋
が
り
も
で
き
る
と
思
っ
て
参
加
す
る

こ
と
を
決
め
ま
し
た
。

佐
藤
：
家
族
旅
行
な
ど
個
人
で
海
外
に
行
く
よ

り
も
安
価
な
た
め
、費
用
面
で
す
ご
く
魅
力
的

だ
な
と
思
い
ま
し
た
。
幼
稚
園
の
頃
か
ら
ず
っ

と
英
語
を
や
っ
て
ま
し
た
が
、そ
れ
で
も
外
国
人

と
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
を
と
る
こ
と
に
苦
手
意

識
が
あ
り
、そ
の
苦
手
意
識
を
な
く
し
た
い
な
と

思
い
参
加
す
る
こ
と
を
決
め
ま
し
た
。

石
川
：
も
と
も
と
海
外
に
興
味
が
あ
る
方
も
い

れ
ば
、苦
手
意
識
を
克
服
し
た
い
と
い
う
方
も
い

ま
す
ね
。

2
研
修
を
振
り
返
っ
て
特
に
印
象
に
残
っ
て
い

る
こ
と
は
？

佐
々
木
：
ス
コ
ー
ル
で
す
！
夜
、コ
イ
ン
ラ
ン
ド

リ
ー
に
行
っ
た
ん
で
す
け
ど
、乾
燥
機
も
か
け
終

わ
っ
て
帰
る
ぞ
と
い
う
タ
イ
ミ
ン
グ
で
雨
が
降
り
出
し
て
し
ま
っ

て
、み
ん
な
で
洗
濯
物
を
担
ぎ
な
が
ら
傘
を
さ
し
て
帰
っ
た
ん
で

す
が
、し
っ
か
り
濡
れ
て
し
ま
い
ま
し
た
…

石
川
：
ス
コ
ー
ル
大
変
だ
っ
た
み
た
い
で
す
ね
。

塙
：
雷
も
す
ご
か
っ
た
。

石
川
：
ス
コ
ー
ル
以
外
で
印
象
に
残
っ
て
い
る
こ
と
は
あ
る
？

塙
：
バ
イ
ク
や
車
の
交
通
量
が
多
か
っ
た
で
す
。
大
学
構
内
の

移
動
も
バ
イ
ク
を
使
う
こ
と
が
多
い
み
た
い
で
、バ
イ
ク
の
4
人

乗
り
を
見
ま
し
た
…
す
ご
く
驚
き
ま
し
た
！

佐
藤
：
大
学
の
構
内
で
バ
ス
と
バ
イ
ク
の
事
故
が
起
こ
り
そ
う

に
な
っ
て
、そ
れ
に
び
っ
く
り
し
た
。

塙
：
路
上
だ
っ
た
ら
事
故
が
起
こ
っ
て
た
と
思
う
。

藤
山
：
タ
イ
の
コ
ン
ビ
ニ
（
セ
ブ
ン
イ
レ
ブ
ン
や
ロ
ー
ソ
ン
）で

も
日
本
と
同
じ
よ
う
な
ホ
ッ
ト
ス
ナ
ッ
ク
を
扱
っ
て
い
る
と
思
っ

た
ら
、現
地
で
好
ま
れ
る
も
の
し
か
売
っ
て
い
な
く
て
が
っ
か
り

し
ま
し
た
。

沖
田
：
現
地
に
は
ス
ラ
ム
街
が
あ
っ
た
り
、物
乞
い
を
し
て
い
る

人
が
い
て
、そ
の
よ
う
な
人
た
ち
の
中
に
は
目
が
見
え
な
い
人
や

手
足
の
な
い
人
も
い
て
、海
外
の
シ
ビ
ア
な
現
実
を
目
の
当
た
り

に
し
て
す
ご
く
衝
撃
を
受
け
ま
し
た
。

中
谷
：
僕
は
ま
だ
食
べ
た
こ
と
の
な
い
果
物
を
ス
ー
パ
ー
で
買
っ

て
、宿
泊
先
の
ホ
テ
ル
で
友
達
と
果
物
パ
ー
テ
ィ
ー
を
し
ま
し

た
。
日
本
で
も
食
べ
ら
れ
る
パ
イ
ナ
ッ
プ
ル
や
リ
ン
ゴ
の
ほ
か
に
、

全
く
見
た
こ
と
も
な
い
果
物
も
あ
っ
て
、食
べ
て
み
て
お
い
し
い
も

の
も
あ
っ
た
け
ど
、熟
し
て
い
る
か
ど
う
か
も
わ
か
ら
な
か
っ
た
の

で
、お
い
し
く
な
い
も
の
も
あ
り
ま
し
た
。

佐
藤
：
私
が
印
象
に
残
っ
た
こ
と
は
食
べ
物
や
飲
み
物
で
す
。
カ

オ
マ
ン
ガ
イ
な
ど
の
食
べ
や
す
い
も
の
も
あ
っ
た
ん
で
す
が
、現
地

で
紹
介
さ
れ
た
飲
み
物
が
す
ご
く
甘
か
っ
た
で
す
。
お
菓
子
も

（
日
本
で
は
味
わ
え
な
い
）よ
く
わ
か
ら
な
い
味
で
す
ご
く
驚
か

さ
れ
ま
し
た
。普
段
食
べ
る
料
理
は
辛
い
も
の
も
多
か
っ
た
で
す
。

現
地
で
食
べ
た
パ
パ
イ
ヤ
サ
ラ
ダ
は
辛
く
な
い
と
言
わ
れ
た
の
に

辛
す
ぎ
て
、舌
が
し
び
れ
て
し
ま
っ
た
…

3
研
修
に
参
加
し
て
得
た
も
の
は
？

佐
々
木
：
自
分
の
中
で
海
外
に
行
っ
た
と
い
う
経
験
が
欲
し
く

て
、そ
れ
は
達
成
で
き
た
の
で
と
て
も
う
れ
し
い
で
す
。
海
外
に

行
っ
た
こ
と
で
海
外
の
こ
と
を
嫌
い
に
な
っ
た
ら
嫌
だ
な
と
思
っ

た
ん
で
す
け
ど
、人
も
食
べ
物
も
文
化
の
違
い
も
す
ご
く
楽
し

か
っ
た
で
す
。

塙
：
人
と
交
流
す
る
と
き
は
、相
手
の
内
面
を
見
る
必
要
が
あ

る
と
思
い
ま
し
た
。
日
本
語
で
話
す
と
き
も
、優
し
い
人
が
相
手

な
ら
話
し
や
す
い
で
す
し
、そ
れ
は
英
語
で
も
一
緒
だ
と
思
い
ま

し
た
。

藤
山
：
タ
イ
の
方
と
は
、漫
画
や
ア
ニ
メ
、食
べ
物
の
こ
と
な
ど
、

お
互
い
に
分
か
る
こ
と
で
話
が
は
ず
み
ま
し
た
。
片
言
の
英
語

で
し
た
が
、共
通
の
話
題
で
あ
れ
ば
、通
じ
る
と
い
う
こ
と
を
再

発
見
で
き
ま
し
た
。

沖
田
：
タ
イ
の
方
と
何
を
話
そ
う
か
な
っ
て
色
々
考
え
て
い
た
け

ど
、実
際
に
話
し
て
み
る
と
日
本
人
同
士
で
の
会
話
と
同
じ
よ
う

に
会
話
す
る
こ
と
が
で
き
、文
化
の
違
い
で
ユ
ー
モ
ア
に
差
が
出

る
こ
と
は
な
い
ん
だ
な
と
思
い
ま
し
た
。
日
本
で
面
白
い
人
は

海
外
で
も
面
白
い
し
。
そ
う
い
っ
た
経
験
を
得
ら
れ
ま
し
た
。

石
川
：
実
際
に
現
地
に
行
っ
て
み
な
い
と
得
ら
れ
な
い
感
覚
だ
よ

ね
。

中
谷
：
現
地
の
学
生
た
ち
と
共
通
の
話
題
な
ど
で
仲
良
く
な
る

こ
と
が
で
き
、タ
イ
の
文
化
を
学
べ
た
こ
と
で
自
分
の
成
長
に
つ

な
げ
ら
れ
ま
し
た
。
本
当
に
良
い
経
験
に
な
っ
た
と
思
い
ま
す
。

佐
藤
：
英
語
で
授
業
を
聞
い
た
り
す
る
と
き
の
リ
ス
ニ
ン
グ
力

が
身
に
つ
い
た
と
思
い
ま
す
。
数
学
や
物
理
の
授
業
、工
場
見
学

な
ど
で
専
門
用
語
が
多
く
出
て
き
て
、当
時
は
ほ
と
ん
ど
理
解
で

き
ま
せ
ん
で
し
た
。
知
っ
て
い
る
単
語
を
つ
な
げ
て
な
ん
と
か
理

解
し
て
い
た
け
ど
、研
修
終
盤
に
は
、専
門
用
語
じ
ゃ
な
け
れ
ば
、

タ
イ
の
方
と
の
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
で
も
相
手
が
何
を
言
っ
て
い

る
の
か
、す
ん
な
り
と
わ
か
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。
今
日
も

令和5年8月19日（ 土 ）〜8月27日（日）の9日間、学術交流協定校であるタイカセサート大学での研修が行われました。その参加者20名の
うち、有志6名で座談会を行いました。 引率教員：土居　茂雄 教授、鈴木　修平 准教授　聞き手：石川　愛弓 准教授

1年1組：中谷謙介 1年2組：佐藤果夏 1年4組：佐々木 千愉 1年5組：塙 結起乃 2年1組：沖田　悠 2年3組：藤山純平
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ホ
ー
ム
ル
ー
ム
で
本
校
に
研
修
に
来
て
い
る
タ
イ
高
専
の
先
生
が

タ
イ
の
こ
と
を
紹
介
し
て
く
れ
て
た
の
で
す
が
、そ
れ
が
理
解
で

き
た
の
も
こ
の
研
修
の
お
か
げ
か
な
と
思
い
ま
す
。

石
川
：
そ
れ
は
良
い
経
験
で
す
ね
。

4
今
だ
か
ら
言
え
る
失
敗
談

佐
藤
：
ホ
テ
ル
の
ル
ー
ム
サ
ー
ビ
ス
と
し
て
、ク
リ
ー
ニ
ン
グ

（
部
屋
の
掃
除
）が
あ
る
ん
で
す
け
ど
、そ
の
札
を
ド
ア
ノ
ブ
に
か

け
る
の
を
忘
れ
て
い
て
、3
〜
4
日
間
掃
除
さ
れ
な
か
っ
た
こ
と

で
す
。
研
修
期
間
が
半
分
す
ぎ
た
く
ら
い
で
気
づ
い
て
、札
を
か

け
た
ら
翌
日
に
は
掃
除
さ
れ
て
い
ま
し
た
。

佐
々
木
：
お
金
を
持
っ
て
行
っ
た
が
、使
い
方
が
荒
か
っ
た
の
か

足
り
な
く
な
り
そ
う
だ
っ
た
の
で
、多
め
に
持
っ
て
い
く
べ
き
だ
っ

た
と
思
い
ま
し
た
。
あ
と
、屋
台
で
食
用
の
虫
が
売
ら
れ
て
い
て
、

食
べ
て
お
け
ば
よ
か
っ
た
な
と
思
い
ま
し
た
。
や
ら
な
い
で
後
悔

す
る
よ
り
、や
っ
て
後
悔
し
た
ほ
う
が
良
い
な
と
…
今
度
海
外
に

行
っ
て
食
用
の
虫
が
売
ら
れ
て
い
た
ら
チ
ャ
レ
ン
ジ
し
て
み
よ
う

と
思
い
ま
す
！

土
居
：
ち
な
み
に
そ
の
虫
は
ね
、淡
白
な
エ
ビ
み
た
い
な
味
が
し

ま
す
。
何
種
類
か
あ
る
ん
だ
け
ど
、イ
モ
ム
シ
み
た
い
な
虫
が
初

心
者
に
適
し
て
い
ま
す
。

中
谷
：
一
番
の
失
敗
は
風
邪
を
ひ
い
て
し
ま
っ
た
こ
と
で
す
…

そ
の
次
に
失
敗
し
た
こ
と
は
、タ
イ
で
電
車
に
乗
っ
て
、降
車
す
る

と
き
に
チ
ケ
ッ
ト
を
な
く
し
て
し
ま
い
ま
し
た
。
現
地
の
先
生
に

チ
ケ
ッ
ト
を
な
く
し
た
こ
と
を
伝
え
た
ら
、駅
員
室
に
連
れ
て
い

か
れ
て
、チ
ケ
ッ
ト
再
発
行
の
手
数
料
と
し
て
47
バ
ー
ツ
支
払
っ

た
ん
で
す
よ
。
再
発
行
し
終
わ
っ
た
後
に
、ポ
ケ
ッ
ト
か
ら
な
く

し
た
と
思
っ
た
チ
ケ
ッ
ト
が
出
て
き
ま
し
た
…

沖
田
：
税
関
で
「
誰
と
来
た
の
？
」っ
て
聞
か
れ
た
の
に
緊
張
し

頭
が
真
っ
白
に
な
っ
て
し
ま
い
、「
観
光
で
す
」と
答
え
て
し
ま
い

ま
し
た
。
話
が
通
じ
な
い
と
思
わ
れ
て
、税
関
の
方
にG

oogle

翻
訳
を
使
わ
れ
て
、税
関
を
通
り
ま
し
た
…

塙
：
タ
イ
の
ご
飯
は
刺
激
的
な
も
の
が
多
く
て
体
が
驚
い
て
し

ま
い
ま
し
た
…

チ
キ
ン
ラ
ー
メ
ン
な
ど
の
カ
ッ
プ
ラ
ー
メ
ン
や
み
そ
汁
な
ど
の
日

本
食
を
た
く
さ
ん
持
っ
て
い
き
、相
部
屋
の
2
年
生
の
先
輩
と
日

本
食
パ
ー
テ
ィ
ー
を
し
た
こ
と
で
、精
神
的
に
も
回
復
す
る
こ
と

が
で
き
ま
し
た
。

土
居
：
お
湯
は
ど
う
し
て
た
の
？

塙
：
コ
ン
ビ
ニ
で
注
い
で
い
き
、熱
い
熱
い
と
言
い
な
が
ら
ホ
テ

ル
の
部
屋
に
持
っ
て
い
き
ま
し
た
。

沖
田
：
僕
の
失
敗
は
、持
っ
て
い
く
よ
う
に
言
わ
れ
て
い
た
も
の

を
持
っ
て
い
か
な
か
っ
た
こ
と
で
す
。
傘
な
ど
の
雨
具
を
、何
と

か
な
る
と
思
い
持
っ
て
い
か
ず
、案
の
定
ず
ぶ
ぬ
れ
に
な
り
ま

し
た
。

石
川
：
藤
山
君
も
ず
ぶ
ぬ
れ
に
な
っ
た
の
？

藤
山
：
ず
ぶ
ぬ
れ
に
な
る
こ
と
も
あ
り
ま
し
た
。
あ
と
、ホ
テ
ル

の
部
屋
に
置
い
て
あ
る
と
事
前
に
言
わ
れ
て
い
た
物
が
実
際
に
は

な
か
っ
た
り
、そ
の
た
び
に
あ
れ
も
こ
れ
も
持
っ
て
い
け
ば
よ
か
っ

た
な
〜
と
思
っ
て
し
ま
い
ま
し
た
。
洗
濯
す
る
と
き
に
洗
剤
や
ハ

ン
ガ
ー
が
な
い
こ
と
や
、ハ
ン
ガ
ー
そ
の
も
の
を
か
け
る
場
所
も

な
か
っ
た
り
、あ
れ
も
こ
れ
も
な
い
の
か
〜
と
思
っ
て
し
ま
い
ま

し
た
。

佐
藤
：
コ
イ
ン
ラ
ン
ド
リ
ー
で
洗
剤
売
っ
て
い
ま
し
た
よ
！

藤
山
：
僕
た
ち
がG

oogle

マ
ッ
プ
を
見
た
と
き
に
は
、近
く
の

コ
イ
ン
ラ
ン
ド
リ
ー
が
表
示
さ
れ
て
い
な
く
て
…

鈴
木
：
コ
イ
ン
ラ
ン
ド
リ
ー
は
、結
局
自
分
た
ち
で
見
つ
け
て

行
っ
た
ん
だ
よ
ね
。
ホ
テ
ル
の
方
や
現
地
の
先
生
に
聞
い
て
も
、

み
ん
な
わ
か
ら
な
い
っ
て
。
そ
れ
で
自
力
で
探
し
て
。（
笑
）

石
川
：
た
く
ま
し
い
！
皆
さ
ん
が
し
た
失
敗
っ
て
、良
い
経
験
に

な
っ
た
と
思
い
ま
す
よ
。
せ
っ
か
く
研
修
に
参
加
し
た
の
で
、前

向
き
に
と
ら
え
て
も
ら
え
れ
ば
な
と
思
い
ま
す
。

5
こ
れ
か
ら
研
修
参
加
を
考
え
て
い
る
学
生
に
ア
ド
バ
イ
ス
す

る
と
し
た
ら

佐
々
木
：
荷
物
は
持
っ
て
い
か
な
い
よ
り
持
っ
て
い
く
こ
と
が

大
事
！

藤
山
：
現
地
で
た
く
さ
ん
の
人
と
関
わ
る
こ
と
で
得
ら
れ
る
も

の
っ
て
、一
人
で
得
る
こ
と
よ
り
も
た
く
さ
ん
あ
る
の
で
、人
と
関

わ
る
こ
と
は
日
本
に
い
て
も
海
外
に
行
っ
て
も
大
切
に
し
た
方
が

い
い
と
思
い
ま
し
た
。

佐
藤
：
リ
ス
ニ
ン
グ
力
を
つ
け
る
と
い
う
こ
と
と
、笑
顔
を
大
切

に
す
る
と
い
う
こ
と
で
す
。
現
地
の
方
は
と
て
も
相
槌
が
上
手

で
、こ
ち
ら
も
笑
顔
に
な
っ
た
り
、気
分
が
よ
く
な
っ
た
の
で
。

沖
田
：
英
語
だ
け
じ
ゃ
な
く
て
、タ
イ
語
も
少
し
覚
え
て
い
け
ば

よ
か
っ
た
と
思
い
ま
し
た
。
英
語
で
は
ど
う
に
も
な
ら
な
い
と
き

が
あ
っ
て
、Google

翻
訳
な
ど
の
ツ
ー
ル
が
あ
れ
ば
対
処
で
き

る
で
き
る
け
ど
、少
し
は
タ
イ
語
を
話
せ
た
方
が
、タ
イ
の
方
か

ら
の
印
象
も
良
く
な
る
か
な
と
思
い
ま
し
た
。

中
谷
：
積
極
的
に
チ
ャ
レ
ン
ジ
す
る
こ
と
が
大
切
だ
と
思
い
ま
し

た
。
今
回
は
1
週
間
の
研
修
で
、あ
っ
と
い
う
間
に
終
わ
っ
て
し

ま
い
ま
し
た
。
そ
の
た
め
後
か
ら
、あ
れ
も
や
っ
て
お
け
ば
よ
か
っ

た
と
い
う
よ
う
な
後
悔
が
あ
り
ま
し
た
。
事
前
に
英
語
力
を
高

め
る
な
ど
、こ
れ
以
上
、事
前
に
や
れ
る
こ
と
は
な
い
と
い
う
く
ら

い
の
状
態
で
研
修
に
参
加
し
、そ
の
成
果
を
発
揮
で
き
れ
ば
良
い

な
と
思
い
ま
し
た
。

塙
：
飛
行
機
で
は
絶
対
に
寝
た
方
が
よ
い
と
思
い
ま
す
。
私
は

調
子
に
乗
っ
て
、映
画
を
見
て
し
ま
っ
た
ん
で
す
け
ど
、後
々
体
が

つ
ら
く
な
っ
て
し
ま
っ
た
の
で
…

6
今
回
の
経
験
を
今
後
ど
の
よ
う
に
活
か
し
て
い
き
た
い
？

佐
々
木
：
今
回
の
研
修
を
通
じ
て
、コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
力
の

成
長
を
感
じ
ま
し
た
。
ず
っ
と
笑
顔
で
い
た
ら
、あ
な
た
の
笑
顔

は
素
敵
だ
ね
と
現
地
で
言
わ
れ
、笑
顔
で
い
た
ら
言
語
の
壁
も
乗

り
越
え
や
す
く
な
る
と
感
じ
ま
し
た
。
日
常
生
活
で
も
、笑
顔
で

い
る
だ
け
で
み
ん
な
と
話
し
や
す
く
も
な
る
の
で
、日
常
的
に
笑

顔
で
い
る
こ
と
を
心
掛
け
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
し
た
。

藤
山
：
海
外
で
過
ご
す
う
え
で
、自
分
の
国
の
お
金
を
財
布
に
入

れ
て
お
く
こ
と
や
身
分
証
明
書
を
必
ず
携
帯
す
る
こ
と
な
ど
、基

本
と
な
る
こ
と
は
ど
こ
の
国
に
行
っ
て
も
共
通
だ
と
思
う
の
で
、

そ
う
い
っ
た
こ
と
を
思
い
出
せ
た
こ
と
は
よ
か
っ
た
で
す
。

佐
藤
：
初
め
て
タ
イ
に
行
っ
て
、電
線
が
丸
出
し
に
な
っ
て
い
る

な
ど
、い
つ
停
電
に
な
っ
て
も
お
か
し
く
な
い
よ
う
な
状
況
を
目

の
当
た
り
に
し
ま
し
た
。
日
本
と
比
較
し
て
、ま
だ
整
備
が
進
ん

で
い
な
い
と
こ
ろ
を
、今
後
、海
外
で
仕
事
を
す
る
こ
と
が
あ
れ

ば
思
い
出
し
て
い
け
れ
ば
良
い
な
と
思
い
ま
し
た
。

沖
田
：
言
葉
が
通
じ
る
と
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
が
し
や
す
い
な

と
感
じ
ま
し
た
。
僕
は
人
と
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
を
と
る
こ
と

が
少
な
か
っ
た
ん
で
す
け
ど
、今
後
は
、積
極
的
に
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー

シ
ョ
ン
を
と
っ
て
い
き
た
い
な
と
思
い
ま
し
た
。

塙
：
タ
イ
に
行
っ
て
、危
な
い
こ
と
な
ど
も
あ
り
ま
し
た
が
、そ
う

い
っ
た
経
験
も
今
思
え
ば
楽
し
か
っ
た
で
す
し
、タ
イ
な
ら
で
は

の
面
白
さ
か
な
と
思
い
ま
し
た
。
他
の
国
に
も
行
っ
て
み
た
い
と

思
う
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

中
谷
：
今
回
の
研
修
を
通
じ
て
、相
手
の
こ
と
を
理
解
す
る
こ
と

の
大
切
さ
を
学
び
ま
し
た
。
将
来
、技
術
者
と
し
て
働
く
際
に
、

海
外
の
方
を
相
手
に
す
る
こ
と
も
あ
る
と
思
い
ま
す
。
日
本
で

は
問
題
な
い
行
動
も
、海
外
で
は
タ
ブ
ー
と
さ
れ
る
場
合
が
あ
る

の
で
、相
手
の
こ
と
を
よ
く
知
っ
て
交
流
す
る
と
い
う
こ
と
を
今

後
も
意
識
し
て
い
き
た
い
な
と
思
い
ま
し
た
。

《 先生からのコメント》
鈴木：カセサート大学の学生さんのサポートがあったからこその今回の研修だった
と思います。大学の先生からも、日本の学生が来るからサポートして欲しいと言わ
れていたのだと思いますが、初日の夜は、食堂のメニューが全てタイ語で書かれてい
たため、私たちの食べたいものを聞いて、代わりに注文してくれたり、翌日の夜も、タ
イのマーケットに連れて行ってくれましたよね。常に私たちの滞在が楽しいものに
なるように、すごく頑張ってくれたと思います。おもてなしの姿勢を感じました。

土居：日本もタイも英語が母国語ではないが故に、日本語アクセントの英語だと相
手が聞き取ってくれなかったりして、意思疎通が大変だったこともあるかもしれま
せん。でも、身振り手振りも交えながら、お互いに意思疎通しあおうという気持ち
があって、そういう意識であったり、お互いを分かり合おうという精神を頭の片隅に
でも置いてもらって、今後の海外研修などでも活かしてもらえればなと思います。

石川：日本とタイの違いに気づいたなど、それぞれに感想を持ってくれてたね。もう
一つ気づいてほしいのが、同じ国に同じ研修で行ったのに、それぞれ目の付け所が
違っていたよね。同じ日本人、同じ高専生、同じくらいの学年でも、同じものを見た
ときに感じることが違うんだなというところも、今回の研修で得た気づきの中に入
れてもらえると、周りへの接し方も変わってくるかなと思います。ぜひ、大いに今回
の経験を今後も活かしてもらえればなと思います。今回はありがとうございました。
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高専ロボコン2023
地区大会・全国大会報告

ロボットテクノロジー部　部長　5年1組　西田夕月

全国の高等専門学校がロボットの製作を通じて技術力を競い合う「アイデア対決・全国高等専門学校ロボットコンテ
スト」、今年の競技課題は「もぎもぎ！フルーツ GO ラウンド」です。この課題は、フィールド内の障害を乗り越えながら
パン食い競争のように高所に設置された“フルーツ”を収穫し、得点を競い合う対戦型の競技です。本校からは 2 チー
ムが地区大会に出場しました。

A チーム「logically banana（ロジカリーバナナ）」は、障害の 1 つである段差を乗り越えるための 3D プリンタによる
自作パーツで構成されたクローラー（履帯）と、もう1 つの障害であるロープをロボット内部にすり抜けさせるという機構
を兼ね備えたロボットです。また、アルミの部材と3Dプリンタで構成された、フルーツを回収するための「お助けアイテム」
も搭載可能です。

B チーム「キャサリン」はスピードと機動性に長けたメカナムホイールと、アルミの部材を組み合わせて製作したオリ
ジナルホイール「キャ輪」の 2 種類を用いることで、フィールドを自在に駆け回れ、障害を克服する設計になっています。
また、左右に取り付けることによって、1 回の動作で 2 つ以上のフルーツを同時に収穫することができる「お助けアイテム」
や、華やかな装飾も特徴の 1 つです。

10 月 1 日に本校で開催された地区大会では道内の 4 高専から 8 チームが集結しました。
例年よりも少し早い時期での開催ということもあり、本番ギリギリでのロボット完成になってしまいましたが、A チーム、

B チーム共に、競技中の大きな破損、故障なく予選から決勝トーナメントに進出し、同校対決で会場が盛りあがりました。
また、B チームは大会最高得点を上げ、実に 26 年ぶりとなる地区大会優勝を勝ち取り、全国大会に進出することが
できました。

その後、一からロボットを製作して臨んだ、11 月 26 日に両国国技館で行われた全国大会では、チームリーダーの
菊地君の選手宣誓から始まりました。いくつかのトラブルを乗り越え試合に臨みましたが、初戦敗退という結果で終わり
ました。しかしながら、ロボットの機構が評価され、ローム株式会社様から特別賞をいただくことができました。

僕の高専ロボコンは今年で終了しましたが、後輩たちのロボコン人生はまだまだ続きます。今年の経験と悔しさを糧に、
来年度さらなる活躍を見せてくれることを願っています。

応援してくださった苫小牧高専同窓会（樽前会）、ロボテク部 OB の皆様、部員の家族の皆様、地区大会にて大会運
営を手伝って頂いた先生方と補助学生の皆様におかれましては、今年度のロボットテクノロジー部の活動にご理解、ご
協力を賜りまして誠にありがとうございました。また、ご指導をいただいた顧問の先生方には心より感謝いたします。こ
れからもロボットテクノロジー部の応援を、よろしくお願いします。
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１日目は、株式会社いすゞ 北海道試験場にて、テストコースの見学、

本校OBの社員による企業説明を聞きました。たくさんの方々が一

つのものを作るために協力し、より良い商品を提供するために努力してい

ることを深く知りました。

２日目は、北海道大学大学院情報科学院にて、各研究室の特徴や研究内容の説明を聞きまし

た。その後、カルビー株式会社北海道工場に行き、社員による説明と工場の見学を通じて、食の安全、消費者

の安全を守るために様々な対策を行っており、努力をしていることを知りました。

私は今回の見学旅行を通して、将来の自分の道を決めるための良い経験ができたと感じました。

都 市・環境系では、道内で行われている大規模工事を見学しました。2日間を通して、樽前山

のふもとにある砂防工事、苫小牧東港フェリー停留場の新設工事および日高自動車道のPC

橋工事を見学しました。人の体よりも何十倍もある構造物を、ドローンなどを用いて正確に測量、

施工できていることに驚きました。また、これらの構造物が、災害から私たちを守り、経済を支える

役割を果たしていることに感謝を覚えました。これからは、普段は見過ごしがちな構造物にも目を

向けてみたいと思います。

今回、日常生活では見学することのできない現場を訪れることができ、座学と実務のつながりを実感することが

できました。また、進学や就職の具体的なイメージを抱くきっかけとなりました。

情 報科学・工学系では、2日間で計4つの施設を見学しました。パナソニック インダスト
リー株式会社では電子部品の繊細な加工の過程、さくらインターネット株式会社では

巨大なデータサーバーの設備、つうけん株式会社では光ファイバーの仕組みについて勉強し
ました。

どの技術も、身近にある電子機器等の根幹を支える重要な機構であり、改めてその素晴ら
しさと大切さを実感しました。

研修の最後には、エスコンフィールドHOKKAIDOを見学しました。普段立ち入ることのできないフィール
ドにも立つことができ、施設の大きさを実感しました。

今後、私たちの世代が引き継いでいく技術を間近で見学でき、より一層勉学に励むきっかけとなりました。

応 用化学・生物系は、浜理PFST株式会社千歳工場、北海道大学大学院環境科学院、
株式会社希松北海道工園・工場を見学させていただきました。

浜理PFST株式会社と株式会社希松では、製品の製造、品質管理、梱包・出荷といった一
連の流れを見学させていただきました。

北海道大学大学院環境科学院では、研究室ごとに特色のある研究内容や、大学院生とし
ての生活について説明していただきました。いずれの見学先にも本校のOB・OGが所属し

ており、ご活躍されていたことがすごく印象的でした。
今後のコース選択や進路選択が控えている中で、企業と大学院の両方を見学できたことはとても有意義な時間となりました。見学

旅行で学んだことを、今後の学生生活や進路選択に活かしていきたいです。

電 気電子系では、トヨタ自動車北海道株式会社、日本製鋼所M＆E株式会社、王
子製紙株式会社千歳第一発電所、パナソニック インダストリー株式会社の4

か所を見学させていただきました。
パナソニック インダストリー株式会社では、自動車を支える部品や、回路を守る安

全装置を高品質に維持し小型で大量に作ることができる先端技術を見学させてい
ただきました。電子部品を学ぶ我々にとって非常に有意義な見学でした。

トヨタ自動車北海道株式会社、日本製鋼所Ｍ＆Ｅ株式会社などでは、安全のためのプロセスや作業の効率化など、技
術者として必要なことを懇切丁寧に教えていただきました。

電気電子系とはあまり関係ないと思っていた見学場所でも、「 エンジニア」として必要なことを学ぶことができ、卒業後に働くうえで
大きな影響を与えると確信しています。この経験を活かして、これからを生きていこうと思います。

第3学年 道内工場見学旅行

77 高専通信

3年1組
小 嶋 弘 樹

3 年 2 組
吉 原 ゆ い

3 年 5 組
小 泉 健 太

３年３組
岡 嶋 美 結

３年４組
中 島 颯 斗



機 械系は、3泊4日で村田機械株式会社犬山事業所、フジテック株式会社本社工場、日東電工株式会社滋賀工場、

サントリー株式会社京都ビール工場の4ヶ所を見学させていただきました。

どの場所も学校で学んでいる知識や技術が必要とされており、普段の学校生活の大切さを改めて感じられたので、

残り少ない学校生活を大事に過ごしていきたいと思いました。

さらに、実際に現場を見て、自分が働くイメージがより具体的になったので、この経験を就職活動に活かして行きたい

です。また、卒業したら離れ離れになってしまうクラスメイトと、貴重な思い出を作る良い機会になりました。

研 修旅行の初日は、自衛隊基地内の現場見学を行い、午後に訪問した建設技術展示館
では、様々な建築技術に触れることができました。また、ホテル到着後に、本校OBによ

る講演会に参加しました。
翌日は、隅田川を水上バスで巡りました。特に、真下を通った浜離宮水門は重厚感が

すごく、僕もこのような建設に携わりたいと深く感じました。その後、水上バスを降りて浅草寺
を訪れましたが、帰る途中に道幅ぎりぎりの車が横切っていくのを見て、都市計画の重要性を

再認識しました。
最終日には、清水建設技術研究所を訪れ、建設技術の最前線に触れることが出来ました。地震の揺れを体験できる「E-Beetle」、

「E-Spider」を見学し、免震・制震技術等を学びました。今回の研修を通して今後も学びと経験を大切にしていきたいと強く感じました。

応 用化学・生物系は、住友化学株式会社 千葉工場、DIC株式会社千葉工場、

日本科学未来館、日本ゼオン株式会社 川崎工場を見学しました。私は進

学志望で、その後の進路がまだ決まっていません。今回の研修旅行では、高専で

得た専門知識・実験経験を生かせる｢新素材の研究開発」等に興味を持ちまし

た。学年が上がると進路や将来に不安が生じると思います。高専では、インター

ンシップや総合研修旅行、企業・大学説明会などが行われる為、少しやりたい事が明確化されるのが有難いです。 

総合研修旅行は、3年生の工場見学と違い、現地集合現地解散。自分達で時間・予定を考えて行動する自立性、自分から意見や質

問をする自主性が求められます。総合研修旅行を通して、自身の成長や進路設計が出来たと感じています。

4 年ぶりに実施された道外での総合研修旅行で、私たち電気電子系は、NTT

技術資料館、三菱ビルソリューションズ株式会社 教育センター、富士電機

株式会社 川崎工場、ニコンミュージアムの計4か所を見学させていただきました。

三菱ビルソリューションズ株式会社の見学では、ビル設備に関する保守点検作

業の研修を行っている技術者の方から話を聞き、富士電機株式会社では、火力発

電で使用される発電機や蒸気タービンの製品を実際に見ることができました。

今回の研修旅行で実際に作業されている技術者の方に直接質問する機会を設けていただき、貴重かつ有益な時間となりました。

この経験を今後の就職や進学の進路選択、ならびに今後の学生生活に役立てていきたいと思います。

総 合研修旅行では、4日間で6か所を見学させていただきました。まずアクセンチュア・イノベーション・ハブ東京では、
コンサルティング業界の売り上げ上昇やグローバルなサービス提供体制について学びました。セキュリティの実

例を通じてDoS攻撃への対策も理解し、働きやすい職場環境に感心しました。
樽前会主催のOB懇談会では、高専時代の取り組みや進路に関するアドバイスを得ました。
続いて、情報通信研究機構では日本標準時技術やリモートセンシング技術を学び、NHK放送技術研究所では8Kテレ

ビや拡張現実技術、有機ELディスプレイなどの最新技術に触れ、放送技術への期待が高まりました。
NTT技術資料館では通信の歴史や通信機器の展示を通して、通信技術の進化を理解しました。最後に東京農業大学ではスマー

ト農業やロボット技術の研究に触れ、コオロギ食を通じて食品ロスへの取り組みに対する意識を高めました。これらの体験を通して、
様々な分野での知識と実践的な視点を得られ、将来への展望が広がりました。

第4学年 総合研修旅行
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4年1組
佐 藤 青 空

４年２組
一 戸  慎 乃 介

4 年 3 組
本 間 陽 菜

4 年 4 組
川田 侑 弥

４年５組
八 島 鼓 次 朗



❶サントリーホールディングス株式会社
　京都ビール工場（京都府長岡京市）
　大阪工場（大阪市港区）
　高砂工場（兵庫県高砂市）
❷8月22日（火）〜8月26日（土）5日間
❸�食品を扱う会社に興味を持ち、その中でも身近に商品がある企業だから

です。また、高専生の採用がとても多いため選びました。
❹�インターンシップは堅苦しいイメージがあり、礼儀やマナーなど、失礼のな

いように出来るかがとても不安でした。
❺�ビール、スピリッツ、清涼飲料水の工場で高専卒の方の業務の見学をし

ました。また、サステナビリティについて考えるグループワークもありま
した。
❻�サントリーは企業理念として「 やってみなはれ 」という言葉が掲げられ

ているのですが、本当に最新技術を導入するなど、色 な々ことにチャレン
ジしており、またそれに、高専生が大きく関わっていた事がとても印象に
残っています。
❼�申し込みの時、自己PRや志望動機などを書いたのですが、考えたものが

先生にたくさん添削されたことです。最終的には良い文章になったので
すが、自分の文章力のなさを痛感しました。

❽�全国の高専生とお話ししたことです。
一番方言の話が盛り上がりました。ま
た、ホテルでトランプをしたこともとても
楽しかったです。
❾�働くイメージを持つことが出来たことで

す。インターンシップに行く前は、卒業
後どのような仕事をするのかイメージが
持てていませんでしたがインターンに参
加し、実際に働いている高専OBを見て、
具体的なイメージがわきました。
❿�進路を決めている人も決めていない人

も、インターンシップへの参加をお勧め
します。学校では経験できないような
経験が出来ますし、元々、企業に持っていたイメー
ジが変わることもあります。また、同世代の人と話
すことができ、進路の悩みを相談することもできま
す。これは自分にとってマイナスになることはな
いので、ぜひ参加してみてください。

❶岩田地崎建設株式会社　北海道札幌市中央区
❷7月31日（月）〜8月4日（金）5日間
❸�色々な会社説明や先生方の話を聞いていた時からゼネコンと呼ばれる

会社がどのような仕事をしているのか興味があったことと、先生に北海道
で最大手のゼネコンと聞き、行くことを決めました。
❹�いざ現場にいって迷惑をかけないか、目上の人に対しての言葉遣いがで

きているか、5日間インターンを無事に過ごせるかたくさんの不安がありま
した。
❺�現場ではドローンを使った空中測量や自動追尾のトータルステーションと

プリズム使った測量、事務所では実際の仕事に使う書類の確認や判子
を押したりしました。
❻�自分がインターンに行った時期はタイミングが良く、山を重機などで掘削

し、路盤を敷きならし、アスファルトフィニッシャーという機械でアスファル
ト合材を敷きロードローラーや人の手で舗装している工程を1から見れ
たことです。
❼�インターン中、炎天下が続いていたのですが、気温が高く暑い中、慣れな

いヘルメットや長靴、作業服を着て測量器具などを背負いながら、作業
現場を上り下りしたことでだいぶ体が疲労してしまい、現場と事務所の
送迎の最中うとうとしてしまったことです。

❽�現場で働いている作業員の方々に飲み
物を奢ってもらい、今の現場の進捗や
仕事の楽しいこと辛いことなど自分の質
問に快く答えてくださったことです。
❾�実際の土木現場の規模の大きさや、現

場で働くことの大変さなどを学ぶことが
できました。たくさんの人が働く現場を
まとめ、常に変わる現場で円滑に作業
が進むようにすることの難しさなど実際
にその場にいないと知ることができな
かったことを知ることができました。
❿�実際の現場や職場に行って実際にやっ

てみたり会社の人に聞いたりしないと
わからないような雰囲気や仕事の内容がたくさんありました。

　 現場の人たちは優しく、自分が質問したこと全
て丁寧に答えてくださり、自分が想像していたよ
りインターンは楽しく、働くことについての見識
が広がったいい経験になりました。単位が出
る職場体験旅行ぐらいの感覚でもいいので是
非、インターンシップに参加してみてください。

インターンシップ Q&A
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4年1組
 石川璃空

4年2組
 菊池北斗

❶インターンシップ先の社名と所在地を教えてください。

❷インターンシップの日数と期間は？

❸その受け入れ先を選んだ理由は？

❹行く前に不安だったことは？

❺受け入れ先でどんな仕事を体験しましたか？

❻振り返って特に印象に残っていることは？

❼今だから言える失敗談は？

❽楽しかったことは？

❾インターンシップで得たものは？

❿後輩へのアドバイスは？



❶日本ゼオン株式会社（ZEON CORPORATION）川崎工場
　神奈川県川崎市
❷8月21日（月）〜8月25日（金）5日間
❸ インターンシップの募集が増えていく中、就職か進学かで悩んでいたた

め気になる企業がありませんでしたが、先生におすすめの企業を聞きに
いった際に日本ゼオン株式会社を紹介していただきました。
❹ インターンシップ先が神奈川県であり、北海道と比べ電車などの数も多く

路線図も複雑なため公共交通機関の利用などに不安がありました。
❺ 合成ゴム、合成ラテックスの製造にあたってゴムの重合度の検査や、反

応停止剤を加えるタイミングを決める仕事などを見学しました。
❻ 日本ゼオン株式会社川崎工場さんの雰囲気の良さがとても印象に残って

います。インターンシップ参加者に対して、交通費、食費、宿泊費などの
費用を負担してくれたため、
インターンシップに参加しや
すかったです。また、初日か
ら工場内の方々が明るく元
気に接してくれたため馴染
みやすかったです。

❼ 大きい失敗もなく、無事にインターンシッ
プを終えることが出来ました。ですが、
失敗を起こさないためには乗り遅れや、
乗り継ぎ間違いなどが多い公共交通機
関を事前に調べておく事が大事だと思
いました。
❽ 最終日に参加者全員でご飯を食べに行

くなど、ホテルも同じだったため夜にみ
んなで遊んだ事が楽しかったです。ま
た、参加者全員が高専生だったため、話
も盛り上がりました。
❾ 初日から初対面の人たちと作業をする

ため、自ら話しかけていくうちにコミュニ
ケーション能力を得ることが出来ました。また、今でも連絡を取り合う友
達ができ、それぞれ地元の名産物を送り合ったりもしています。
❿ 僕ができるアドバイスは、「インターンシップに参加して損はない」という

ことです。僕は、インターンシップに参加する前は進路の選択でちょうど
迷っていた時期でした。そして、就職についての知識を身につける目的
でインターンシップに参加した結果、今後の進路を決定する上で貴重な
経験をできたと感じています。

❶株式会社タマディック　愛知県名古屋市
❷8月28日（月）〜9月1日（金）5日間
❸�他分野における機器やソフトウェアの開発・設計を行っており、業務内

容の多様性にとても惹かれたことと、所在地である愛知県に親近感が
あったためです。
❹�実習期間が5日間で、同じ学科の高専生が集まるため、学外実習自体には

あまり不安は感じませんでしたが、公共交通機関を普段あまり使わない
ため、目的地に着けるか不安でした。
❺�ロボットアーム等の制御設計、マナー研修等をしました。制御設計はマ

イコンを用いての簡易的な制御設計でしたが、流れは業務でやっている
こととほぼ同じとのことでした。
❻�エアコンが最高だったことです。今年の夏はとても暑かったのですが、私の家にはエアコン

が無く、扇風機で生ぬるい風を浴びるしかありませんでした。名古屋に着くと、外はとても暑
かったのですが宿泊先のホテルやオフィスにはエアコンがあったので、北海道よりも過ごし
やすかったです。自分が住む家にはエアコンは絶対つけようと思いました。エアコン最高！
❼�前後泊分を含んだ夕食券を頂いていたのですが、アレルギーがあったため夕食券を使用できる

場所で食べられるものがフライドポテトしかありませんでした。その日はマックポテトを買って帰っ
た事を自己紹介のつかみで言ったところ、社員の方がアレルギーへの配慮をしてくださいました。
急な対応をさせてしまったのと、場合によっては皮肉に捉えられてしまうかもしれないので、事前

に連絡しておけば良かったと反省しています（笑）
❽�昼ご飯を食べに外へ出た際、高専出身

の社員の人にストーキングされたので、
一緒に歩いてよくわからないカレー屋さ
んでよくわからないカレーを食べたこと
です。次お会いした時にはご飯を奢っ
てもらう約束をしたので楽しみにしてい
ます（焼肉が良いです）。
❾�5日間だけでしたが社会に出て働くとい

う経験を得ることができました。私は今
のところ進学を考えていますが、あと数
年で社会に出る身なので、事前に色々知
ることができて良かったです。
❿�4年生になると学外実習へ行くイベントが発生します。行く行かないはあくまで任意で、学外実習

に行った後には発表会がありますが、是非参加した方がいいと私は思います。就職したい会社
が既にあれば、そこのインターンに参加することを強くお勧めします。高専生は普段我々が思っ
ているより魅力がある人材なので、企業側は大歓迎だと思います。意外に自分とマッチする企
業が見つかるかもしれません。また、多くの企業は、インターンシップ期間中の交通費、宿泊費、
食費等を負担してくれるので、費用面で心配する必要はありません。これから4年生になる方々
には、学外実習へ参加して『良かったな』と思えるような体験ができることを願っています。

❶ラテラル・シンキング株式会社　北海道札幌市
❷8月14日（月）〜8月25日（金）10日間
❸�去年、同じ会社へインターンに行った先輩からの勧めがあったからです。

web系の会社で、元々その分野にも興味があり、触ったことのないもの
に触れることが出来そうで、面白そうだと思ったため、この企業を選びま
した。
❹�自身の持つ技術力や知識でインターンの実習についていくことが出来る

か心配でした。
❺�ECサイトへの機能実装という課題に取り組みました。渡されたコードに

追加する形で、様 な々機能の設計、実装を行いました。
❻�インターンシップの折り返しのタイミングで、自身の作成したコードを会議

室で映してレビューを行いました。可読性や保守性という、複数人での
開発における大切な考え方を感じることが出来ました。
❼�途中、エラーが発生したときに、自分ですぐ解決できるだろうと一人で考

えたものの、何時間たっても解決できずに時間を浪費してしまったことで
す。結果的にはミスに自分で気づいたが、もっと早く相談すれば早く解
決したかもしれないと思いました。
❽�実際に手を動かしながら機能の設計や実装をある程度自由に行えたの

で、毎日悩み考えながらプログラミングするのが楽しかったです。

❾�まず、会社という空間の雰囲気を少し感
じることができ、将来への不安が少し消
えました。そして誰かが読んだり使うも
のという意識の中で作成する経験は、今
後に生かしていきたいと思いました。
❿�面白そうなところへ行くのが良いと思い

ます。夏休みの貴重な時間を使うので、
将来のことや学業のことなどを考えるこ
とはあるが、興味があって面白そうなと
ころを選ぶべきだと思います。そして、
どうせなら話を聞くだけじゃなく、何かを
作ったりできるところや難しそうな場所
を選ぶと、苦しみながらも成長できる気
がします。

Vol.164 1010

4年3組
 丹羽　隼

4年4組
 齋藤　蓮

4年5組
 榎本侑太



キャリア教育センターは平成 25 年４月に設置されて以来、キャリア教育プログラムの策定と実施、就職及び進学の

進路支援などに取り組んでまいりました。

昨年まではコロナ対策のため、様 な々制限のもとでキャリア関係のイベントも行われてきましたが、本年度は基本的に

通常通りの形で実施することができました。本年度実施したキャリア教育の内容から、一部をご紹介いたします。11月

１日に３年生対象の「ジョブトークII」、２日には１年生対象の「ジョブトークI」を開催しました。様 な々職場で働く社会

人の方との会話を通して、働くことの意義、自己の職業観・勤労観を考え、仕事をしていく上で必要な力が何かを考え

てもらおうというものです。今年も本校協力会企業より多くの講師の方に来ていただいて、４〜５名のグループに分かれ

て中身の濃い話し合いをしていただきました。11月28日には４年生、専攻科１年生対象の「苫小牧工業高等専門学校

協力会会員企業合同研究会」を開催しました。これは就職活動を控えた学生に対し、複数の企業から話を聞くことが

できる研究会で、本年度は協力会企業 93 社にご参加いただきました。参加した学生は、進路を考えるための情報収

集のため、業界や各企業の状況などの説明に熱心に耳を傾けていました。また、就職や進学の実際の進め方や、先

輩からの体験談に学ぶ「進学ガイダンス」や「就職ガイダンス」も実施しています。

この他にも、９月14日には本田技研工業株式会社様から講師をお招きし、１年生向けに技術者としての人生や、社

会的な役割を学ぶ「次世代エンジニア育成支援講座」を、11月21日には電子情報技術産業協会から講師をお招きし、

３年生を対象に我が国が目指す半導体戦略の背景を理解するための講演会「2023 年から見る今後の世界と半導体を

取り巻く状況」を実施しました。

今後もキャリア教育センターでは、社会が急速に変化しつつある状況の中、本校学生が普遍的に社会人として必要な

力を身につけるとともに、社会の状況を見据えながら、世の中の変化に柔軟に対応していけるような心構えを持つことの

できるよう、お手伝いしてまいりたいと考えております。
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12月５日（ 火 ）に、グランドホテルニュー王子にて「苫小牧高専
地域連携シンポジウム2023」を開催しました。

本イベントは、地域・社会に向けて本校が取り組む諸活動の発
表や報告等を行い、今後の教育研究活動及び産学連携活動の発
展に繋げるとともに、本校と地域企業等の連携強化を図ることを目
的として例年実施しているものです。

今年度は株式会社 KOKUSAI ELECTRIC システム開発本部　
佐々木隆史 氏を招いて「半導体ビジネスの一翼を担うミクロとマク
ロの連携」をテーマに講演いただきました。

講演終了後、本校創造工学科機械系　金子特命准教授より、令
和５年度教育研究改革推進プロジェクトに係る報告として、「学生
フォーミュラ大会参加へ向けた機運醸成に関する活動」をテーマ
に成果発表を行いました。

引き続き、ポスターセッション形式により専攻科１年生33名が
研究発表を行い、参加者からの様々な質問に対して、熱心に研究
内容を説明していました。

本シンポジウムについて参加いただいた方からは「佐々木さんの
講演では製造装置開発の難しさを分かりやすく説明していただけ
て良かった」「初めて聞く内容で新鮮だった」「教員成果発表の
内容は立ち上がったばかりの活動だが、大会への出場など今後に
期待したい」「専攻科研究発表は、直接学生から説明を受けられ
るスタイルで良かった」「プレゼンが分かりやすく素晴らしかった」
といったご好評をいただきました。

またシンポジウム後には、新型コロナウイルスの影響で、平成31
年度以来開催していなかった交流会が４年ぶりに開催されました。
交流会では苫小牧市テクノセンターの鈴木館長をはじめ多くの協
力会会員の方に出席いただき、本校教職員と協力会とが親睦を深
める場となりました。

本シンポジウム及び交流会には、本校教職員・学生と協力会企
業等から約150名のご参加をいただき、本校と協力会・地域との連
携を再確認する一日となりました。

「苫小牧高専地域連携シンポジウム2023」を開催しました
地域共同研究センター長　長澤智明

「科学のとびら2023─苫小牧高専実験教室─」
を開催しました

地域共同研究センター長　長澤智明地域共同研究センター長　長澤智明

12月２日（土）にイオンモール苫小牧１階セントラルコートにて、
小・中学生を中心とする苫小牧市近郊の住民の方を対象とし、「科
学のとびら2023─苫小牧高専実験教室─」を開催しました。

本事業は、地域の小・中学生をはじめとする地域住民に対して、
科学に触れる機会を提供し、その楽しさ、面白さを知ってもらうこ
とや、理科離れが叫ばれる小・中学生に、科学への興味を持って
もらう「 きっかけ作り」の一助とすることを主目的として実施して
います。

新型コロナウイルスの流行により４年ぶりの開催となった今回
は、教職員と学生によりオリジナル金属コイン作り、やじろべえ作

り、光るスライム作りの３つのテーマを用意しました。当日は朝か
ら多くの方に来場いただき、延べ約250名の方々に参加いただきま
した。

参加者からのアンケートでは、「 とても楽しかった」「 お兄さ
んお姉さんが優しく教えてくれた」「子どもが理科に触れるよい
機会となった」など好評いただき、地域の皆様に科学への興味を
もってもらう一助になったものと思われます。

終わりに、本事業に協力いただいた教職員並びに本校学生、そ
して当日来場くださった参加者の皆様に、この場を借りてお礼申
し上げます。
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令和5年度 保護者懇談会の実施報告 教務主事補　 中村嘉彦

令和 5 年度の保護者懇談会を 10 月 27 日（金）に実施いたし

ました。 保護者懇談会には計 694 名（当日以外に懇談された方

が 199 名、 Teams や電話等を用いたリモート懇談が 122 名、 出

席率は 69.5％）の保護者の皆様にご参加いただきました。 お忙

しい中ご出席いただきましたことをこの場をお借りしてお礼申し上

げます。 教職員と保護者の皆様が情報を共有し連携していくこ

とが重要であり、 保護者懇談会はそのような情報交換・共有、

および連携の一助となる機会となるものです。 そのため、 来年度

以降に向けて、 よりよい行事となりますように準備・検討を進め

ていく所存でございます。

保護者懇談会では主に第 4 学年の保護者の皆様を対象として

今後の就職・進学に向けた各専門系教員による進路説明会を午前・

午後の計 2 回実施いたしました。 各専門系での就職・進学状況

をご確認いただくとともに、 ご家庭でもよくお話をし

ていただけますようお願いいたします。

また、 1 〜 3 年生は創造工学や HR 等の授業に

おいて様々な進路を選択した卒業生による講演会や

苫小牧高専協力会企業の方々との懇談会など学生自

ら進路を考える機会を設け、 キャリア教育を進めて

おります。 低学年のうちからご家庭でも進路につい

て話題に取り上げていただけますと幸いです。

最後になりますが、 保護者の皆様におかれまして

は、 今後とも学校およびその窓口となる担任との連

携を密にし、 苫小牧高専における教育・研究、 学

校・寮生活等へのご理解ご協力のほど、 何卒よろし

くお願い申し上げます。

高電圧実験室� 電気電子系 准教授　奥山 由

皆さんはプラズマとは何かご存知ですか？聞いたことがある人は
多くても、上手く説明できる人はなかなかいないかと思います。私
自身もプラズマとは何かと問われると説明を難しく感じます。プラ
ズマとは物質の三態（固体、液体、気体）とは異なる状態という説
明を良くすることがありますが、そこでは原子・分子に関する様々
な物理・化学現象が生じています。このプラズマを使うことによっ
て、例えば、がん治療やウイルスの殺菌といった医療分野から、半導
体製造、表面処理、環境改善といった非常に幅広い応用が可能とな
ります。放電プラズマ研究室では、その様な応用研究はもちろんの
こと、それらの土台となる基礎研究にも力を入れています。

研究室には、令和5年度では、専攻科2年生3名、専攻科1年生3
名、本科5年生4名の計10名が日夜、研究に励んでいます。研究テー
マは基礎研究として、世界でも他にはない超高純度のガス中にお
けるプラズマ粒子解析に加え、応用研究としてオゾンの産業応用
研究、超音波領域に特化したプラズマスピーカー及びセンサーの開
発、触ることも可能なプラズマを作ることの出来るプラズマジェット
の研究などがあります。

プ ラズ マ の 研
究分野は幅 広い
ため、学内外の多
くの先生方と共同
研究を行っている
事も本 研 究 室の
特 徴 の1つ で す。
地元企 業や北海
道大学、長岡技科大、高知高専、大分高専等と協力し
て研究を進めています。研究は電気棟（C棟 ）1階の
高電圧実験室で行っており、オープンキャンパスや高
専祭で落雷実験や感電体験をした学生も多いかと思
います。

指導教員の教員室は、高電圧実験室横の階段を
3階に上がってすぐの所にあります。研究内容に興味
をもった学生は、是非、気軽に話を聞きに来てくだ
さい。
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○令和5年11月1日付� ������������ 非常勤教職員
【採用】� 学生課寮務係事務補佐員 寺 口 麻 美
� 学生課図書係事務補佐員 毛 利 綾 乃

○令和5年11月30日付� ����������� 非常勤教職員
【雇用期間の満了】� 学生課寮務係事務補佐員 山 本 菜 央
� 技術補佐員（岩波教授研究室） 八 島 奈 菜

○令和5年10月31日付� ����������� 非常勤教職員
【雇用期間の満了】� 学生課図書係事務補佐員 菅 原 明 美

○令和５年12月31日付� ����������� 非常勤教職員
【雇用期間の満了】� 技術補佐員（甲野教授研究室） 長 岡 佑 哉
� 技術補佐員（甲野教授研究室） 山 下 響 生

○令和6年1月31日付� ������������ 非常勤教職員
【雇用期間の満了】� 特命研究員（甲野教授研究室） 清 水 祐 一
� 特命准教授（甲野教授研究室） 立 藏 祐 樹
� 技術補佐員（高橋教授研究室） 柏 　 正 剛

○令和6年1月22日付������������� 非常勤教職員
【採用】� 技術補佐員（菊田教授研究室） 髙 橋 涼 太

○令和6年2月16日付������������� 非常勤教職員
【雇用期間の満了】� 技術補佐員（菊田教授研究室） 髙 橋 涼 太

人 事 異 動

T O P I C S
「Japan AT フォーラム 2023 in 東京」にて5年5組萬谷亮太さんが優秀賞を受賞しました
本校創造工学科�大橋智志�准教授の研究室に所属する萬谷亮太さん（5年 5組）が、10月7日（土）に開催された「Japan�AT�フォー

ラム�2023�in�東京」での研究発表にて、優秀賞を受賞しました。萬谷さんが受賞した発表タイトルは、「車いす搭乗者を対象とする輪投げ
の投輪動作解析」となります。
萬谷さんが取り組んでいる研究は、令和 5年度「高専−長岡技科大共同研究助成」に採択された研究課題であり、国立大学法人長岡技

術科学大学とイトーキマルイ工業株式会社の共同研究により試作された車いす利用者向けの輪投げ機器を使用し、車いす搭乗者の座位姿
勢と立位姿勢による輪投げ用リング投輪時の運動動作を対象として、骨格検出による上肢の関節角度を比較評価しています。今後は、これ
まで以上に定量的なデータを収集し、車いす利用者にとって最適な投輪動作、投輪距離、輪投げ台の設置角度を明らかにする予定です。
本フォーラムは「独立行政法人国立高等専門学校機構」によるGEAR5.0（未来技術の社会実装教育の高度化）の事業における「持続

可能な地域医療・福祉を支えるAT-HUB 構想とAT技術者教育による共生社会の実現」のプロジェクトのメイン活動の一つで、国立高専
機構の支援により「一般社団法人�日本支援技術協会」、「全国 KOSEN支援機器開発ネットワーク（Kose-AT）」、「熊本高等専門学校」が
主催しています。

第17回全国高等専門学校英語プレゼンテーションコンテストシングル部門にて3年5組駒木允さんが
優勝しました
1月 27日（土）と1月28日（日）に国立オリンピック記念青少年総合センターで開催された第 17回全国高等専門学校英語

プレゼンテーションコンテストのシングル部門において、3年 5組の駒木允さんが優勝しました。あわせて全国高等専門学校連合
会会長賞も受賞しました。
タイトルは「“It�doesn't�matter�to�me”」で、「選挙に関心がない若者に投票に行ってもらうにはどうしたらよいか」という
問題の解決策について、パワーポイントを使用しながら落ち着いてプレゼンしました。

「the 8th STI-Gigaku 2023 Conference」にて専攻科創造工学専攻1年三木尚人さんが
「BEST RESEARCH PRESENTATION AWARD by Sumitomo Riko Company Limited」を受賞しました
本校創造工学科�菊田和重�教授の研究室に所属する三木尚人さん（専攻科創造工学専攻 1年）が、11月 6日（月）

に開催された「the�8th�STI-Gigaku�2023�Conference」での研究発表にて、BEST�RESEARCH�PRESENTATION�
AWARD�by�Sumitomo�Riko�Company�Limitedを受賞しました。三木さんが受賞した発表タイトルは、「Clarification�
of� the�Relationship�Between�Electrode�Geometry,�Conversion�Efficiency,�and�Power�Density�on�Direct-
Charge�β-batteries」となります。
三木さんが取り組んでいる研究は、令和 5年度「高専−長岡技科大共同研究助成」に採択された研究課題であり、放射

性廃棄物から出るβ線を活用した「放射線電池」は長寿命な高電圧電源という特徴を有するが、平行平板型電極では変換
効率が 6％程度と低く、この変換効率の向上は放射線電池の普及には不可欠です。今後は、粒子輸送モンテカルロ計算コー
ドを用いて電極形状を球体や12面体などの三次元化により変換効率が向上するかを明らかにする予定です。
本Conferenceは「国立大学法人長岡技術科学大学」が主催する国際会議で、学生が主体となって運営しておりました。

フロンティアコース学生が北海道起業家甲子園2023で優秀賞を受賞しました
12月2日（土）にTKP札幌駅カンファレンスセンターにおいて「北海道起業家甲子園2023�ICTビジネスコンテスト」が
開催され、本校フロンティアコース5年生のチームが出場しました。本校から出場したチームは、人口減少が進む日本にお
いて、ごみ収集を持続可能にするための技術提案とシステム構築を目指し議論を重ねてきました。夏休みには、標津町で3
日間のフィールドワークを実施し、地方のごみ収集業が抱えている課題を明確にしました。本コンテストでは、その課題を
解決する技術とビジネスプランの提案を行いました。審査の結果、優秀賞「北海道総合通信局長賞」と特別協賛団体賞「イ
ンプル特別賞」を受賞しました。今後のさらなる活躍を期待しています。

● タ イト ル：RFIDテクノロジーを駆使した効率的なごみ収集サービスの持続性強化
● 発 表 者：三上巧記、田中夏威斗、住岡空、守屋孝則
● 指導教員：長澤智明、土谷圭央
● 研究協力：渡邊清掃株式会社、標津町
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［ 高専通信に関するお問い合わせ先 ］
苫小牧工業高等専門学校　総務課総務係　〒059-1275　苫小牧市字錦岡443
TEL.0144-67-0213　［MAIL］ pub_info@tomakomai-ct.ac.jp

編集後記
令和5年度は新型コロナウイルス感染症の5類移行を受けて多くの学校行事が平常活動へと動き出しました。

特に国際交流活動が活発に行われ、タイのカセサート大学への低学年派遣研修、ニュージーランドのEIT研修が

行われました。また、マレーシアADTEC教員研修、タイ高専教職員研修、モンゴル高専教員マネジメント研修の

受け入れなども実施いたしました。こうした活動を通してグローバルエンジニア育成体制構築に努めております。

高専通信164号では、高専祭、冬季体育大会、工場見学旅行、総合研修旅行などの学校行事関連の記事を中心に、

校長の新年の挨拶、新学生会長・新寮長の挨拶、さらに高専ロボコン2023全国大会特別賞受賞の大会報告など

について掲載しました。最新の情報は、リニューアルした本校HPやFacebookも併せてご覧いただければと思います。

令和6年度は苫小牧高専創立60周年の節目の年です。人間で言うと還暦です。苫小牧高専の新たな挑戦に

ご支援賜りますようお願いいたします。

 副校長（総務主事）　平野博人
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